

PLAN DE ACCIÓN

BENEMÉRITO CUERPO DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE CUENCA

RENDICIÓN DE CUENTAS 2022

1. INTRODUCCIÓN

Para el Benemérito Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cuenca, el servicio a la ciudadana es una prioridad, además de su participación que es considerada un pilar fundamental. Pese a las dificultades y obstáculos seguimos con el mismo entusiasmo, con gran fervor podemos decir que vamos por buen camino, que nuestra lucha diaria ha permitido superar progresivamente cada adversidad. La institución tiene como base el debate permanente, el diálogo y, sobre todo, el desarrollo de procesos donde la ciudadanía sea participativa, proponente y gestora de su desarrollo, nuestra gestión se ve fortalecida por el involucramiento activo de la ciudadanía en la toma de decisiones y en el planteamiento de propuestas que beneficien el desarrollo esta entidad.

En este sentido, el Benemérito Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cuenca, en cumplimiento de la metodología presentada en la Guía de Rendición de Cuentas publicada en el año 2021 por el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), asume un año más el deber de rendir cuentas a la ciudadanía. Este proceso de participación y control social representa una oportunidad para demostrar que Bomberos Cuenca cuenta con la participación de la ciudadanía quienes exigen, resuelven y se involucran en la planificación, evaluación y toma de decisiones sobre la gestión.

2. OBJETIVO

Establecer un plan de trabajo 2023 incorporando las recomendaciones ciudadanas obtenidas en la fase de deliberación pública de la rendición de cuentas, ejecutada por el Benemérito Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cuenca para el año 2022.

3. INCORPORACIÓN DE SUGERENCIAS Y RECOMENDACIONES CIUDADANAS EN EL PLAN DE TRABAJO

Una vez que el BENEMÉRITO CUERPO DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE CUENCA, ha cumplido la “FASE 1. Planificación y facilitación del Proceso desde la Asamblea”, “FASE 2. Evaluación de la Gestión y elaboración del Informe de Rendición de Cuentas – RC” y “FASE 3. Deliberación Pública y evaluación Ciudadana del Informe de Rendición de Cuentas”, donde se recogió las sugerencias y recomendaciones ciudadanas; procediendo por lo tanto a dar cumplimiento la FASE 4 que indica:

- a. Elaborar un Plan de Trabajo que recoja las sugerencias y recomendaciones de la ciudadanía suscritas en el Acta para implementarlas en la gestión del GAD o de la entidad vinculada, respectivamente.

La incorporación de sugerencias y recomendaciones de la ciudadanía para la elaboración del Plan de Trabajo, es producto de la sistematización realizada en el evento de “Presentación Rendición de Cuentas 2022” a través de un formulario donde se recoge los aportes, preguntas y comentarios de parte de la ciudadanía. La incorporación de estos aportes en el Plan de Trabajo se encuentra

directamente correlacionado con los lineamientos establecidos, tanto en el Presupuesto Anual 2023 aprobado, así como en el Plan Operativo Anual 2023.

4. CUMPLIMIENTO INCORPORACIÓN DE SUGERENCIAS Y RECOMENDACIONES CIUDADANAS EN EL PLAN DE TRABAJO:

Con la finalidad de dar respuesta a las demandas de la ciudadanía en el proceso de Rendición de Cuentas correspondiente del Año 2022, se han implementado el siguiente cumplimiento de actividades al plan de acción:

PREGUNTA, APORTE O COMENTARIO CIUDADANO	RESPUESTA EMITIDA POR LA MAXIMA AUTORIDAD EN LA DELIBERACIÓN PÚBLICA	PLAN DE ACCIÓN	ESTADO DE CUMPLIMIENTO
<p>Pregunta:</p> <p><i>¿Desearía conocer sobre la ayuda psicológica para las víctimas de las emergencias como al personal de auxilio?</i></p>	<p>Nuestro equipo de Seguridad Ocupacional vela permanentemente por la integridad física y psicológica de nuestro personal. Luego de las emergencias se cumple con procesos de descargas emocionales y seguimiento de cada bombero para conocer cómo actúa tras una emergencia.</p> <p>De igual forma, cuando es necesario, acompañamos a las víctimas de las tragedias con personal especializado en el área como parte de la vinculación social de nuestra institución.</p>	<p>La Unidad de Seguridad y Salud Ocupacional, viene ejecutando un plan de prevención de riesgo psicosocial, donde se diagnostica el estado de salud psicológica y se aplican tratamientos para mejorar la salud.</p>	<p>El Plan Operativo Anual contempla actividades como la contratación del "Servicio de medición y evaluación de riesgos laborales para el B.C.B.V.C" además de "Adquisición de baterías para test psicológicos (pins) que servirán para el personal operativo, así como para las personas afectadas por emergencias, en el marco de la vinculación con la sociedad por parte de la institución.</p>
<p>Pregunta</p> <p><i>¿Me gustaría saber cuántos incendios forestales y cuántos incendios en edificaciones se dieron en el 2022?</i></p>	<p>181 forestales y 137 estructurales</p>	<p>Con respecto a los incendios forestales, la unidad de Prevención, así como el Departamento de Relaciones Públicas ejecutan la campaña "Yo cuido los Bosques".</p> <p>Con respecto a los incendios estructurales, se ejecutan las inspecciones a locales comerciales con riesgo, así como a las edificaciones, vehículos transportistas de combustible, estaciones de gas combustible.</p>	<p>En el 2023 se contempla ampliar la difusión de las campañas de prevención a través de redes sociales y eventos de promoción y dar continuidad a las campañas de prevención en sus diferentes facetas.</p> <p>En el área de prevención, se contempla la inversión en equipamiento y capacitación que permita incrementar la cobertura de inspecciones dentro del cantón, de esta forma mitigar los factores de riesgo.</p>
<p>Pregunta</p> <p><i>Desearía saber si existe un plan en caso de Terremoto o una emergencia de catástrofe?</i></p>	<p>A más de la capacitación permanente en el tema de prevención, nuestro personal operativo está preparado para actuar ante cualquier catástrofe, como lo demostramos en el deslave de Marianza – Sayausí o el último ocurrido en Alausí.</p>	<p>El BCBVC proyecta durante el 2023 avanzar con el proceso de implementación de nuevas estaciones en sectores periféricos del casco urbano de Cuenca, con el objetivo de disminuir los tiempos de respuesta ante eventos de emergencia por desastres o catástrofes.</p>	<p>Se dará inicio a la contratación para la construcción de dos estaciones nuevas en El Valle y Ucubamba.</p> <p>Además, se ha localizado los predios para su compra y posterior implantación de otras estaciones en sectores estratégicos y de crecimiento poblacional hasta el año 2026.</p>
<p>Pregunta</p> <p><i>¿Si en el año anterior identificaron a través de un estudio los</i></p>	<p>Permanentemente monitoreamos los sectores considerados de riesgo en la ciudad, se han identificado ya algunos y se está evaluando de forma</p>	<p>El BCBVC ejecuta las inspecciones requeridas por la ciudadanía dentro de los requisitos para la edificación dentro del cantón, esto tiene como objetivo evitar el emplazamiento en zonas con</p>	<p>La coordinación constante con los organismos de seguridad entre ellos la Dirección de Gestión de Riesgos del GAD cantonal, permite contar con información y estudios respecto a zonas de riesgo dentro del cantón, información</p>



BOMBEROS
CUENCA

BENEMERITO CUERPO DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE CUENCA

[Declarado Benemérito según Acuerdo Ejecutivo 0412, del 15 de octubre de 1970]

<i>lugares de alto riesgo de la ciudad?</i>	cotidiana para tomar acciones de ser necesario.	riesgo de inundaciones, deslaves, derrumbes.	indispensable para la coordinación de operaciones.
<i>Pregunta</i> <i>¿Qué emergencias atendieron en Molleturo y cómo piensan mejorar?</i>	Accidentes de tránsito, Incendios forestales y emergencias médicas son las de mayor relevancia. Por ello estamos a meses de inaugurar una estación del sector de San Pedro de Yumate para disminuir el tiempo de respuesta ante las emergencias.	Implementación de la nueva estación en Molleturo, que permitirá disminuir los tiempos de respuesta ante emergencias que sucedan en la parroquia y sus alrededores.	Continuar con el proceso de donación del predio para la implementación de la nueva estación en Molleturo, por lo que durante el 2023 se iniciará los procesos de contratación para la consultoría de diseño y estudios definitivos para su posterior construcción.
<i>Pregunta</i> <i>¿Cuántos incendios ocurrieron en Molleturo y cuántas hectáreas se consumieron?</i>	Se registraron 9 incendios forestales, que en total destruyeron 300 hectáreas de vegetación, siendo el más fuerte el ocurrido en el mes de diciembre con 160 hectáreas.	Con la operatividad de la nueva estación en Molleturo y la dotación de Vehículos, Equipamiento y Talento Humano se dará mayor cobertura y respuesta ante eventos de incendios en la parroquia y sus alrededores.	Con la operatividad de la nueva estación en Molleturo y la dotación de Vehículos, Equipamiento y Talento Humano se dará mayor cobertura y respuesta ante eventos de incendios en la parroquia y sus alrededores, lo que permitirá disminuir los tiempos de respuesta en la atención de incendios y emergencias.

Como resultado de la participación ciudadana se puede destacar los aportes hacia la institución, por lo que el BCBVC ha podido retroalimentar sus procesos de tal manera que cada actividad pueda ser optimizada y se traduzca en la generación de valor hacia la ciudadanía. Las principales inquietudes de la ciudadanía se han centrado en la planificación ante el riesgo que maneja la institución, y su capacidad de respuesta ante eventos de desastre; ante estas inquietudes el BCBVC responde con actividades y procesos sujetos a una planificación basada en tres ejes como la formación, la prevención y la respuesta.

En este sentido y con el objetivo de ampliar la cobertura con tiempos mínimos de respuesta, se está planificando la implementación de nuevas estaciones con las cuales se atenderá un radio de cobertura territorial mucho mayor; además la inversión anual de la institución se enfoca en fortalecer aspectos técnicos y humanos con lo cual la ciudadanía pueda mantener su confianza y respaldo hacia el BCBVC.

Cuenca, 12 de mayo de 2023

Elaborado por:

Eco. Tatiana Segarra
DIR ADM- FINANCIERA

Ing. José Sánchez
DIR. PLANIFICACIÓN

Ing. Giselle Ochoa
ASIST. DE PROYECTOS

Lcdo. Marco Navarro
JEFE DE RRPP